

СОДЕРЖАНИЕ

ПРЕДИСЛОВИЕ 11

Памяти Бориса Павловича Заостровцева (06.04.1953–06.08.2011). 15

I. НАУЧНЫЕ СТАТЬИ

Евдокимова Н. П. В поисках истины: был ли Аристид Бриан ренегатом социалистического движения? 19

Катцова М. А. К проблеме истоков северного регионализма: феномен «практического скандинавизма» в последней трети XIX – первой половине XX вв. /часть II/. 45

Барышников В. Н. К вопросу о ксенофобии: была ли советско-финляндская война 1939-1940 гг. «войной Эркко»? 61

Вассоевич А. Л. Нацистская русофобия перед судом истории (К 65-летию завершения Нюрнбергского процесса). 73

Фокин В. И. Уроки Нюрнбергского трибунала и преодоление национализма и ксенофобии в современной России. 91

II. НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ

Яковлева М. Г. Положение гугенотов и границы религиозной терпимости во Франции в 1661–1683 гг. 103

Сидоренко Л. В. Лорд Бьют и политическая элита Великобритании в 1760-х гг. 108

Грудаков Ф. К вопросу об антисемитизме в Польше в межвоенный период (1918–1939 гг.). 118

<i>Туманова К. А.</i> Проблема интеграции мусульманских общин в Германии на современном этапе.	125
<i>Дубинко-Гуца Е. О.</i> Исторические предпосылки шлезвиг-голландского конфликта и его влияние на формирование внешней политики Дании.	132

III. ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ И ИСТОРИОГРАФИЯ

<i>Гончарова Т. Н.</i> Прозорливый националист: журналист и историк Жак Бэнвиль.	139
<i>Петрова А. А.</i> «Национальная проблема» в Испании: история и современность (историографический аспект).	149
<i>Стецкевич М. С.</i> Антикатолицизм и британское национальное самосознание: проблемы историографии.	156

IV. ИСТОРИЧЕСКАЯ АНТОЛОГИЯ

<i>Смолин А. В.</i> Русские в Финляндии 1918–1919 гг. Часть 2. Трагедия русских в Финляндии.	165
<i>Петров П. В.</i> Финское командование глазами советской разведки.	173

V. РЕЦЕНЗИИ

<i>Смолин А. В.</i> В. К. Шацко. Последняя война царской России. М., 2010. – 352 с.	186
---	-----

VI. ХРОНИКА

Конференции, проведенные кафедрой истории Нового и новейшего времени (апрель 2011 г.- сентябрь 2011 г.).	191
Защита диссертаций.	207

РЕФЕРАТЫ НАУЧНЫХ СТАТЕЙ	208
--------------------------------	-----

ABSTRACTS OF SCIENTIFIC PAPERS	214
---------------------------------------	-----

КРАТКИЕ СВЕДЕНИЯ ОБ АВТОРАХ	219
------------------------------------	-----

CONTENTS

PREFACE 13

To the memory of Boris Pavlovich Zaostrovtshev
(06.04.1953-06.08.2011). 15

I. SCIENTIFIC ARTICLES

- Evdokimova N. P.* In quest of truth: Was Aristide Briand renegade of the socialist movement? 19
- Katsova M. A.* To the problem of the origins of Northern regionalism: the phenomenon of «practical scandinavianism» in the last third of the XIX – first half of XX centuries /continuation/. 45
- Baryshnikov V. N.* About Xenophobia: was the Soviet-Finnish war of 1939–1940 an «Erkko war»? 61
- Vassoevich A. L.* Nazi Russophobia and its historical consequences (65 years after the Nuremberg trials). 73
- Fokin V. I.* Learning from the Nuremberg trials. How to fight the nationalism and xenophobia in contemporary Russia? 91

II. SCIENTIFIC REPORTS

- Jakovleva M. A.* The lot of Huguenots and limits of religious tolerance in France, 1661–1683. 103
- Sidorenko L. V.* Lord Bute and the Political Elite of Great Britain in 1760s. 108

<i>Grudakov F. V.</i> Anti-Semitism in Poland between the wars.	118
<i>Tumanova K. A.</i> Problem of integration of Muslim communities in contemporary Germany.	125
<i>Dubinko-Guscha E. O.</i> Schleswig-Holstein and the Foreign policy of Denmark.	132

III. CRITICAL STUDY OF SOURCES AND HISTORIOGRAPHY

<i>Goncharova T. N.</i> A perceptive Nationalist: Journalist and Historian Jacques Bainville.	139
<i>Petrova A. A.</i> “National Problem” in Spain: Past and Present (historiographical aspect).	149
<i>Stetskevich M. S.</i> Anticatholicism and British national consciousness: problems of historiography.	156

IV. HISTORICAL ANTHOLOGY

<i>Smolin A. V.</i> Russians in Finland. Part 2. The tragedy of Russians in Finland.	165
<i>Petrov P. V.</i> Finnish Command by eyes of Soviet reconnaissance.	173

V. REVIEWS

<i>Smolin A. V.</i> V. K. Shatsilo. The last war of tsarist Russia. Moscow, 2010. – 352 p.	186
--	-----

VI. CHRONICLE

Conferences organized by the Chair of Modern and Contemporary history (April – September 2011).	191
Viva Voce examination	207

ABSTRACTS OF SCIENTIFIC PAPERS	214
---------------------------------------	-----

PERSONAL DATA OF AUTHORS	219
---------------------------------	-----